

Au lendemain du baptême du complexe sportif à son nom L'Ogooué-Maritime rend hommage à Michel Essonghe

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

L'ensemble des intervenants a magnifié les valeurs de partage, de solidarité, d'humilité, du don de soi... incarnées par le doyen politique de la province.

UN prestigieux hôtel de la capitale économique a abrité, samedi dernier, la cérémonie d'hommage à Michel Essonghe, doyen politique de l'Ogooué-Maritime, au lendemain du baptême, à son nom, le 9 janvier dernier, du complexe sportif de Port-Gentil. Les différents intervenants ont également remercié le président de la République, Ali Bongo Ondimba, pour cet immense honneur, et pour des actions antérieures au profit de la province.

Tout le gotha politique de la presqu'île, ou presque, a fait bloc, autour de Michel Essonghe, à l'honneur durant ces instants de convivialité et de communion, caractérisés par le vivre-ensemble.

Les clivages politiques ont été brisés : majorité et opposition partageaient les mêmes tables. La manifestation était rehaussée par la présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, du doyen politique de la Nyanga, Antoine de Padoue Mboumbou Miyakou, du directeur de cabinet adjoint 1 du président de la République, Samuel Ngoua Ngou, et de bien d'autres illustres personnalités.

D'après Michel Essonghe, le baptême d'un édifice public est toujours un moment important et fort, car, a-t-il soutenu, il distingue le lieu choisi des lieux « communs ». Il facilite son identification, mais surtout affirme des valeurs par le prisme du nom qu'on lui attache et qui renvoie à une personnalité engagée et au parcours singulier.

Honorer les gens de leur vivant, a-t-il poursuivi, n'est pas très courant dans nos sociétés contemporaines, « mais être honoré de son vivant, alors que tant de valeureux compatriotes, sportifs glorieux, artistes, hommes de lettres, anciens collaborateurs de feu président Omar Bongo Ondimba, ou illustres personnalités politiques de notre pays pouvaient, mieux que ma modeste personne, y prétendre, est quelque chose d'indefinissable et d'indéfini ».

Il a donc saisi l'occasion pour exprimer, une nouvelle fois, sa profonde gratitude au président de la République, Ali Bongo Ondimba qui, par cette décision, selon lui, a ainsi fait honneur à sa famille, ses enfants et à tous ses proches collaborateurs. Lesquels, à l'en croire, par



Photo : Julie NGUIMBI

Michel Essonghe en chantre du vivre-ensemble.



Photo : Julie NGUIMBI

Les officiels à la soirée de gala, en l'honneur de Michel Essonghe.

les nombreuses lettres de félicitations, lui ont demandé de transmettre leur sentiment de fierté et lui ont exprimé leur infinie reconnaissance.

L'orateur n'a pas manqué de témoigner sa gratitude au Premier ministre et au ministre des Sports qui ont, sans doute, estimé-t-il, avec des mots justes, su conforter le président dans sa décision. « Face aux déchirements qui traversent actuellement notre vivre-ensemble, la cérémonie qui nous réunit aujourd'hui doit nous obliger à continuer de cultiver de façon permanente la cohésion, la fraternité, le pardon, l'amour de l'autre », a interpellé le patriarche, pour qui ces retrouvailles doivent constituer une source d'inspiration et d'encouragement pour tous ceux et celles qui se demandent où puiser l'énergie et le désir de vivre ensemble, en paix, qui seront plus forts que la peur de l'autre.

Michel Essonghe, reprenant son propos de 2013, à l'occasion des retrouvailles entre les fils et filles de l'Ogooué-Maritime, a fait savoir qu'il y a un temps pour tout, un temps pour chaque génération, et à présent « c'est le temps de votre génération, celle dite montante, mesdames et messieurs, ministres, parlementaires, hauts cadres de l'administration publique ou privée. »

« Le temps de ma génération s'en va, il s'en est allé. Le temps de la dualité réflexion-action cède désormais sa place au temps de l'accompagnement dynamique et de l'orientation. Il me plaira toujours de répondre à une sollicitation, de donner l'avis que mon vécu pourrait revêtir d'assurance et de valeur », a déclaré « Tonton Michel » comme l'appellent ses proches, en nourrissant un réel espoir de voir les nou-

velles générations en capacité de faire mieux que la leur.

CARAVANE DE L'APAISEMENT • Le complexe sportif Michel Essonghe doit être, a-t-il souhaité, un espace de communion et de partage entre toutes les générations ; il doit symboliser la fierté, l'humilité et la responsabilité, ces qualités essentielles que (nous) devons tous continuer à incarner. « Je nous invite à oser inventer un monde de fraternité », a-t-il lancé, avant de reprendre un poète chilien qui écrivait : « La terre ne nous est donnée que pour quelques instants. Sachons y vivre ensemble, sachons y vivre en paix. »

Au nom des Marigovéens, Pascal Houangni Ambourou, ministre du Pétrole et des hydrocarbures, voit dans cette distinction, le couronnement d'une œuvre « inlassable » à la construction de l'histoire de la nation gabonaise. Il est revenu sur les succès diplomatiques enregistrés par le numéro un gabonais, et dont l'un a permis à notre pays d'abriter la 31e édition de la Can 2017.

Le membre du gouvernement a exprimé sa reconnaissance infinie du choix porté sur Michel Essonghe : « Conscient de la place importante des hommes d'expérience dans le rayonnement sportif et social du Gabon, le chef de l'Etat a baptisé solennellement le complexe sportif de Port-Gentil du nom de Michel Essonghe », a-t-il déclaré, en adressant au président de la République, les remerciements de la jeunesse marigovéenne. Cette reconnaissance, de l'avis de l'orateur, est davantage justifiée, au regard de l'œuvre accomplie par Ali Bongo Ondimba, en faveur de l'Ogooué-Maritime. Comme en témoigne, dirait-il, la construction de l'Ins-



Photo : Julie NGUIMBI

Martial Mboumba a vanté les valeurs de l'homme.



Photo : Julie NGUIMBI

Dévoilement du panneau de la caravane de l'apaisement.

titut du pétrole et du gaz, la centrale thermique, le financement des activités génératrices de revenus (AGR), la nomination d'un fils de la province aux fonctions de ministre du Pétrole et des hydrocarbures pour promouvoir l'excellence en milieu jeune, la construction de la route

Port-Gentil/Omboué, avec ouvrages d'art.

Toutefois, a confié le ministre, « comme la marche de l'histoire nous l'habitue souvent, les grandes œuvres sont toujours noyées par des situations liées à certaines contingences sociales que nous pouvons observer aujourd'hui à travers les ten-

sions dans le secteur éducation. »

Il a appelé les forces vives de la province, notamment ses compatriotes de l'opposition, à travailler de concert pour consolider le vivre-ensemble cher à la philosophie de leur doyen Michel Essonghe.

Dans ce contexte, il a annoncé l'organisation prochaine d'une caravane dite de l'apaisement, dans le but d'invoquer incantatoirement le souvenir du célèbre « Appel à la paix des braves » qui, a-t-il dit, chante aux oreilles de chaque Marigovéen comme un appel à surpasser nos ego pour l'intérêt de la province et celui de la nation tout entière. La plaque de cette caravane a été dévoilée au public.

Les autres intervenants, qu'il s'agisse de Joseph Marie Mbumba, au nom de la famille ou de son homonyme Martial, amis, ont à la fois remercié le chef de l'Etat et vanté les valeurs incarnées par Michel Essonghe.

Des compétitions sportives (basket-ball, handball, football...), disputées sur le plateau sportif du stade omnisports Michel Essonghe, sanctionnées par la remise de plusieurs récompenses, ont précédé la soirée de gala.



APPEL D'OFFRES POUR LA CAMPAGNE DE FORAGE D'EXPLORATION

Repsol Libreville SA prépare sa campagne de forage d'exploration (Ultra-deep offshore) au Gabon. Pour identifier les contracteurs techniquement approuvables et commercialement attirants, la société lance des appels d'offres pour les domaines suivants :

- 1) Services OSV - Navires de Support Offshore, Offshore Support Vessels (Référence : GAB-B6507-2017)
- 2) Services Aéronautiques - Aviation (Avions - Référence : GAB-B6518-2017 et Hélicoptères - Référence : GAB-B6519-2017)
- 3) Services G&G Consolidés, Formation and Evaluation (Référence : PCL-03-2017) :
 - i) Prestation de services WL - Wireline.
 - ii) Prestation de services de diaggraphie des boues de forage, ML - Mudlogging.
 - iii) Prestation de services de forage dirigé, DD - Directional Drilling ; de mesure en cours de forage, MWD - Measurements While Drilling ; et de diaggraphie pendant le forage, LWD - Logging While Drilling.
 - iv) Prestation de services Dropbox en temps réel, Real-time Dropbox services.

Repsol Libreville SA souhaiterait inviter toutes les entreprises intéressées, ayant travaillé avec des opérateurs pétroliers.

Si vous êtes intéressé à participer, veuillez envoyer les informations concernant votre entreprise en indiquant le nom de Services et la Référence d'appel d'offres indiqués ci-dessus par courrier électronique (e-mail) à « lfidiazg@repsol.com », avant 12h00 le 17 Mars 2017.

Repsol Libreville SA se réserve le droit d'accepter et/ou rejeter tout ou partie des propositions et d'annuler le processus sans en donner les raisons.